
発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１.統合新病院における「医療のＤＸ」について 

・今後の「医療のＤＸ」を見据えたインフラ整備や費用 

・統合新病院での利用検討中の「医療のＤＸ」関連機器 

 ・「医療コンサルタント」を利用する重要性やメリット 

 

２.自転車の交通政策について 

 ・「自転車レーン、自転車専用道路」の整備状況 

 ・「自転車レーン、自転車専用道路」など４種の違いと走行方法 

 ・駅前の駐輪場の需要と供給の現状と今後 

 

３.大阪・関西万博の「ひょうごフィールドパビリオン」について 

 ・フィールドパビリオンの予算額、経済効果、プロモーション方法 

 ・『清酒発祥の地 伊丹』を実感してもらうプログラムの規模と開催場所 

・伊丹市内開催イベントや、他市の関連するフィールドパビリオン、旅行会 

社とのコラボレーション 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 事業管理者、関係部長等 

上記のとおり通告します。 

 令和５年１２月４日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  鈴木 隆広 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．伊丹市行財政改革における効率的・効果的な行政経営について 

１）随意契約の判断方法 

２）随意契約の対象としている設備の種類と契約件数 

  ３）随意契約継続のメリットとデメリット 

   

２．民生委員・児童委員及び伊丹市民生委員児童委員連合会について 

  １）高齢者地域見守り協定事業の対象者数 

  ２）現在の民生委員・児童委員数 

  ３）民生委員・児童委員の事務分掌の数と量 

  ４）民生委員・児童委員と伊丹市民生委員児童委員連合会との関係性 

  ５）民生委員・児童委員の増員にむけた取組 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長及び関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和５年１２月４日 

伊丹市議会議長   戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  齊藤 真治 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１，長引く物価高騰に苦しむ市民への支援策について 

 

２，地域医療提供体制の整備について 

 

３，フィルターバブルによる悪影響から生徒たちを守るために 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・事業管理者・教育長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和５年１２月４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員 篠原 光宏 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                                             

発 言 の 要 旨                

１．  公園内の禁止行為について 

（１） 公園内における禁止行為看板等の設置数と禁止する行為の内容 

（２） 公園内事故の発生状況 

（３） 禁止行為看板等に記載の「公園管理者」とは誰を示すのか 

（４） 街区公園の維持管理に伴う業務と権限・責任をどのように定めているか 

（５） 禁止行為を定める基準と禁止行為を定めることによる効果 

（６） 禁止行為の指定により公園利用に制限が生じていることへの見解 

（７） 公園の使い方を住民が決めることについての市の見解 

（８） 地縁団体からの意見と地域住民の意見の取り扱い 

 

２．  ごみ捨て支援について 

（１） ごみ捨て支援検討会における市の位置付けと参加目的 

（２） 検討会での協議内容を市はどのように受け止めているか 

（３） 今後の取り組み 

 

方  式 □ 総括方式    ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・教育長・関係部長 等 

上記のとおり通告します。 

 

令和 ５年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員 鈴木 久美子  



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．これからの安全・快適な移動手段について 

 （１）地域が抱える課題 

 （２）新型輸送サービスの推進 

 

 

２．プレミアム付商品券事業について 

 （１）プレミアム付商品券の現状 

 （２）プレミアム付商品券の偽造防止策等 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、副市長、各担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ５年１２月 ４日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  新内 善雄 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                                       

発 言 の 要 旨                

 

１、統合新病院設立後の近畿中央病院跡地活用について 

統合委員会で話し合われた内容 

地域説明会開催について 

 

 

       ２、福祉医療費助成対象の拡充について 

本市の現状 

阪神間で比較 

 

 

 

 

方  式 □総括方式     ■一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、関係部長など 

上記のとおり通告します。 

２０２３年１２月４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  おおつる 求 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

1．『教員を対象とした令和 3年 6月 4日公布の性暴力防止法は、教員の性暴力根絶に役立 

 っているのか？』 

 

 

2．『いじめ防止対策推進法が成立して 10年経過しましたが、この間、伊丹市の学校現 

 場でのいじめは減少したのですか？』 

 

 

3．『教職員の障がい者雇用は、どこまで進捗しているのですか？』 

 

 

4．『放課後児童くらぶ、進む民間委託が良いのか、公営が望ましいのか？』 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 藤原市長、坂本副市長、木下教育長、各関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 5年 12月 4日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  泊 照彦 

 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１，土地利用規制法と伊丹市政の課題 

① 市内の２つの自衛隊駐屯地が「土地利用規制法」の「指定区域」となったことで 

伊丹市は意見聴取を受けたが、内閣府からどのような資料・文書が届けられたか 

② 内閣府からどんな意見聴取をされ、どのように回答したか 

③ 市内の２つの自衛隊基地が「注視区域」となることにより、市民の安全、財産には 

どのような影響が生じると考えられるか 

２，ゴミステーション用ボックス等への購入支援と、家庭ごみ戸別収集について 

① 自治会運営支援として、ゴミステーション用ボックス等への購入支援は可能か 

② 高齢化・独居化の進行によるゴミ出し困難を支援するため、ゴミの戸別収集の 

検討を求める 

３，稲野、大手前大学跡地の大型マンション群建設に関して 

① 建築現場から稲野公園運動施設への落下物防止対策について 

② 事業者と、公園管理者であるスポーツ振興課の安全協議の有無について 

 

方  式   □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長及び教育長並びに関係部長 

上記のとおり通告します。 

２０２３年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起    様 

                      伊丹市議会議員  服部 好廣 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 １ 新庁舎が開庁して一年のエネルギー運用の結果について 

  〇 ZEB Ready についてお聞きします。 

  〇 太陽光発電による創エネルギーの現状をお聞きします。 

 

 ２ 電力の地産地消について 

  〇 地球温暖化対策事業として電気の地産地消の取組みをお聞きします。 

 

 ３ ＳＮＳ等、ネット環境における詐欺被害の現状について 

  〇 フィッシング詐欺の現状についてお聞きします。 

  〇 フィッシング詐欺への消費生活センターの対応等をお聞きします。 

  〇 フィッシング詐欺への対処法などをお聞きします。 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 関係部長 

上記のとおり通告します。 

２０２３年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                  伊丹市議会議員  永松 敏彦 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 

１、労働力不足の課題解決に向けて(介護業界の人材確保) 

  ・「介護就職セミナー＆相談面接会」の実績 

・介護業界の人材確保を目的とした「介護職フェア」の開催 

 

２、就学前施設への支援 

・民間保育施設におけるオムツの処分費用補助 

 

３、子どもたちを大人からの性的被害や暴力被害、スポハラから守る 

・学習用タブレット端末を活用した相談体制づくり 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 5年 12月 1日 

伊丹市議会議長   戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員 前田 伸一郎 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．生涯学習推進拠点としての図書館のあり方について 

・電子図書館に向けた今後の取組 

・図書館運営における市民参画と協働についての取組 

・図書館と学校との連携  

 

２．伊丹市交通事業について 

・今後の経営改善への取組 

・市バスの運賃値上げによる影響と効果 

・市バス利用者に対するサービスへの取組 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・事業管理者・教育長・担当部長 

上記のとおり通告します。 

  令和５年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員 大江 広人  



発言通告書           

（ 質 問 ）                                             

発 言 の 要 旨                

１． 行政・地域における管理栄養士・栄養士が担う役割について 

・行政栄養士の配置状況 

・「伊丹市健康づくり計画」の健康づくり分野における参画状況 

    ・地域ケア会議への参加状況 

・地域包括支援センターへの栄養士の配置 

  ・関連機関、兵庫県・伊丹市栄養士会等との連携 

 

２．ペット等関連施策について 

・犬の登録と狂犬病予防注射 

・狂犬病予防注射の集合注射の廃止 

・マイクロチップ装着費の助成 

・ペットフード（ペット用品）バンク 

・公営ドッグランの設置 

 

方  式 ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・事業管理者・教育長・担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和５年１２月４日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起  様 

伊丹市議会議員 川井田 清香 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．大型ゴミの廃棄について 

（１）粗大ごみインターネット申込制度導入 

（２）伊丹市家庭ごみ収集運搬等委託契約 

 

 

２．誰一人取り残さない学びの場の確保について 

（１）学びに困難を抱える児童・生徒の支援ニーズの早期把握の現状と課題 

（２）不登校児童・生徒への多様な教育機会の確保 

（３）校内教育支援センター（スペシャルサポートルーム等）について 

 

 

３．学校等における空調設備の設置について 

（１）設置計画の現状と今後の課題等 

（２）国の補助金活用等について 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・担当部長

 

上記のとおり通告します。 

令和５年１２月４日 

伊丹市議会議長    戸田 龍起 様 

伊丹市議会議員  北原速男 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１ 統合再編後の市立伊丹病院における医療ＤＸ、ＡＩホスピタル導入に 

  向けての取り組みについて 

１）個人情報の保護とセキュリティ対策 

２）統合新病院のDX、AIホスピタル導入に向けた検討状況  

  

  

  

２ 男女の賃金格差について 

 １）伊丹市役所において男女の賃金格差がある理由 

 ２）男女の賃金格差の解決策 

 

  

 

 

方  式   □ 総括方式    ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 関係部長等 

上記のとおり通告します。 

2023  年 １２ 月 ４ 日 

伊丹市議会議長 戸田龍起 様 

                      伊丹市議会議員 加柴 扶美 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１難病について 

①伊丹市での難病者人数について 

②難病者への市政サービスについて 

③難病者の就労支援について 

④障害福祉計画への難病者に係る支援について 

 

２学校現場の働き方改革推進に向けて 

①小学校高学年教科担任制での中学校教員活用について 

②教員業務支援員について 

③副校長・教頭マネジメント支援員について 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 
市長・副市長・教育長・健康福祉部長・福祉事務所長・都市活力

部長・総務部長・教育総務部長・学校教育部長 

上記のとおり通告します。 

令和５年１２月４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  杉 一 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１、 教職員の研究活動 

教職員の重要な任務として研究活動がある。教育の質を高めるた

めに教職員は日々努力しているが、意外とその活動が知られてい

ない。多くの学校園で 11 月に研究発表があったが、それらを見

学した感想を教育長に伺う。 

 

２、 タブレット PCの持ち帰りによるトラブル 

児童・生徒用タブレット PC の持ち帰りによるトラブルが増えて

いる。ボイスチャットで悪口を言われたとか、動画を深夜まで視

ているとかいったものである。制限をかける権限を家庭に付与す

るか、原則として夜は学校で充電するとかいう方針の変更が必要

だと思うが当局の見解を伺う。 

 

３、 不登校対応 

「まずは学校に行ってくれればよい」というフリースクール的な

要望と「別室でも学習指導をしっかりやってほしい」という要望

で特に中学校の不登校対応が二極化している。その双方への対応

で教職員が苦しんでいる。さまざまな形で学校へのスタッフ配置

が必要だと考えるが当局の見解を伺う。 

 

 

方  式 総括方式    

答弁を求める者 教育長、関係部長等 

上記のとおり通告します。 

2023年 12月 1日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起  様 

                      伊丹市議会議員  岸田 真佐人 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１． 市立伊丹病院と統合新病院について 

① 市立伊丹病院と近畿中央病院の現状 

② 統合新病院の人材確保 

③ 統合新病院の財源確保 

④ 統合新病院の稼働率の見込み 

⑤ 県議会における知事答弁をどう考えるか 

⑥ 近畿中央病院跡地に民間の回復期病床を誘致する市長公約 

⑦ 西宮市立中央病院跡地への病院誘致成功の理由 

⑧ 市民への説明の時期 

２．ごみの減量化と循環型社会への啓発のために 

① ごみの減量の現状 

② 公園清掃の落ち葉のたい肥化 

③ 市民農園の野菜残さ・雑草のたい肥化 

④ コンポストの普及 

⑤ ごみの有料化の可能性 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・病院事業管理者・担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ５ 年 １２ 月 ４ 日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員 高塚 伴子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

・伊丹市特殊詐欺被害 

1特殊詐欺被害状況について 

2特殊詐欺被害防止対策について 

 

 

 

・伊丹市トライやるウィークの現状 

1トライやるウィーク受け入れ先について 

2学校 家庭 地域の連携について 

3トライやるウィーク後の子ども達の評価について 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・事業管理者及び関係部長 

上記のとおり通告します。 

 令和 5年  12月  4日 

伊丹市議会議長    戸田 龍起   様 

                      伊丹市議会議員  原 直輝 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．児童虐待防止について 

・本市における児童虐待の現状と対応 

・相談人員体制 

・児童虐待に関しての情報共有 

・地域と共に行う虐待防止策 

 

２．市民の命を守るがん対策について 

・本市においてのがん検診の受診率 

・特定検診とのセット検診による効果 

   ・がん検診の意義及び必要性の普及啓発の取り組み 

   ・キャッチアップ世代への HPV９価ワクチンの個別周知 

    

    

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 各関係部長 

上記のとおり通告します。 

 令和５年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  松浦 晴美 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 

１．児童くらぶについて  

夏休み期間中の昼食提供について考える 

来年度もよりよい昼食提供を続けていただくために質問します。 

 

支援の質の維持向上について考える 

子どもたちが主体の児童くらぶとなっているのか質問します。 

 

２．子どもの居場所 

自由プールと施設開放から考える 

この夏から各学校で行われていた自由プールの形が変わりました。 

子どもの視点から自由プールや施設開放を含めて子どもの遊び場・子どもの

居場所について考えます。 

方  式 □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、担当部長、など 

上記のとおり通告します。 

令和 ５ 年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長    戸田 龍起  様 

                        伊丹市議会議員  高橋 あこ 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．子どもたちの未来を見据えた学校教育に関する件 

① 「個別最適な学び」について 

② 「協働的な学び」について 

③ 「教職員を支える環境」について 

④ 「キャリア教育の充実」について 

⑤ 「ネットリテラシー教育」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者  担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和５年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起 様 

              伊丹市議会議員 土井 秀勝 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 

１．病児保育・病後児保育所について 

  病児保育・病後児保育の施設数と受け入れ人数が近隣他市と比較して 

  伊丹市は少ないように思うが「子育てしやすいまちいたみ」を目指す 

  上で現況と見解を伺う。 

 

２．障がい者スポーツと生涯スポーツの普及について 

  伊丹市では障がい者スポーツを普及するため、各種スポーツ、レク 

  リエーション教室やスポーツ大会を開催しますとホームページに記載 

  されているが、現状と対策について伺う。 

  また、体力・健康づくりへの関心が高まる中、誰もがいつでもどこでも 

  気軽にスポーツに参加できる生涯スポーツの普及への伊丹市としての 

  取組について伺う。 

 

 

方  式  ☑ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長及び関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ５年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  森 華奈子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．近畿中央病院跡地への民間医療機関の誘致について 

⑴ 現在の取組状況について 

⑵ 今後のスケジュールについて 

 

２．保育人材あっせん手数料補助事業について 

⑴ 市内事業者への需要調査と予算への反映方法について 

⑵ 削減できた予算の使途について 

 

３．性的マイノリティについて 

⑴ 女性の安心、安全を守る公共施設での対応について 

⑵ 学校における性に関する指導について 

 

 

 

 

方  式  ■総括方式  □一問一答方式 

答弁を求める者 市長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ５年１２月 ４日 

伊丹市議会議長  戸田 龍起 様 

                      伊丹市議会議員  花田 康次郞 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

■市営バスの今後について考える 

 

伊丹市の交通事業は、昭和２４年２月に事業を開始して以来、市勢の拡大に合わせて 

路線を拡大し、阪急伊丹・ＪＲ伊丹の両駅を起点として市内各方面に放射線状に広が

る路線網を形成してきた。現在では市の面積２５k㎡のうち約８割を占める「鉄道空白

地」のほぼ全域を４２路線によりカバーするように運行し、市民の日常生活を支える

移動手段として重要な役割を果たしている。そこで、福祉の観点、街づくりの観点、

にぎわいの観点、環境の観点などから、伊丹市に市バスがあるという意義と意味につ

いて考える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式  ■総括方式   □一問一答方式 

答弁を求める者 市長、事業管理者、教育長、担当部長、など 

上記のとおり通告します。 

令和５年 １２月 ４日 

伊丹市議会議長 戸田 龍起 様 

                       伊丹市議会議員 やまぞの 有理 
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